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1학년 때 글쓰기 수업을 들으면서 교양대학에 글말교실이 있다는 것을 알게 되었다. 그때는 
글쓰기라는 것 자체에 왠지 모를 어려움을 느끼고 있어 글쓰기 자체에 관심이 없었다. 그러던 
중 우연히 강의 중에 교수님이 글말 교실을 이용하면 이것 저것 많은 도움을 받을 수 있다고 
말씀하셨는데, 마침 준비하고 있는 글이 있어 글말 교실을 이용해 봐야겠다는 생각을 했다.

올해 가을에 우연히 학교 도서관에 붙은 소설 공모전 전단지를 보고 소설을 써보고 싶다는 생
각이 들었다. 소설을 써본 것은 몇 년 전에 들었던 소설창작 수업이 처음이었다. 학교 그리고 
아르바이트를 다녀오고 시간이 있을 때마다 조금씩 글을 채웠다. 처음 생각했던 것만큼 잘 써
지지 않았고, 겨우 기준치에 해당하는 분량을 채울 수 있었다. 
소설을 완성하고 글말 교실을 신청했다. 박필현 교수님이 소설을 읽어주셨는데, 30분 남짓한 
가량의 시간이었지만, 정말 재미있는 시간이었다. 내가 쓴 글에 교수님은 이런 생각을 했고, 
그 생각이 내가 생각했던 것과 얼마나 떨어져 있으며 또 가까운 생각일 수 있는지 정신없이 
이야기했다. 교수님은 소설을 완성한 것만으로도, 심지어 전문적으로 배운 것도 아닌데 재미
있게 쓴 것 같다며 극찬을 아끼지 않았다. 글을 물론 잘 쓰는 것도 중요하지만, 꾸준히 해서 
글을 완성하는게 얼마나 힘든 일인지 교수님은 수고했다고 말씀해주셨다.

아쉽게도 상은 받지 못했다. 하지만 교수님과 내 소설을 두고 이야기했던 시간 그리고 지나가
는 말일지도 모르지만, 해주셨던 칭찬들이 내 마음에 남았다. 소설을 쓰고 글말 교실을 다녀
와서 지금 생각하고 있는 것은 두달 남짓한 기간동안 하나의 소설을 완성하려고 했던 지난한 
과정 자체가 내게 의미가 있는 것이 아닐까. 정말로 글을 완성했다는 것 자체가 의미가 있다. 
글을 쓰고 어떻게든 완성된 글을 친구들에게 보여주고, 교수님이 읽어주시고. 누군가가 내 글
을 봐주는 것이 얼마나 고마운 일인지. 상을 받겠다는 생각으로 글을 쓰기보다는 일단 ‘완성
한다는 것’에 의미가 있다는 것도 알게 되었다. 일종의 도전 과제로써 충분히 값진 경험을 한 
것이 아닐까.
꾸준히 하나씩 완성해가는 것. 글쓰기 뿐만 아니라 많은 것들이 이런 방식으로 이루어지고 있
다는 생각도 했다. 이제 2024년 새해를 맞으면서.
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